

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, J'AI ÉTÉ HEUREUX QUE LA PREMIÈRE DÉCLARATION CONJOINTE DE VOTRE XIXE RÉUNION ANNUELLE TENUE CETTE SEMAINE AIT CONCERNÉ L'AFRIQUE AUSTRALE. LE RÉCENT RAPPORT DU COMMONWEALTH CONFIRME QUE DES MILLIERS DE VIES SERONT PERDUES SI LE GOUVERNEMENT DE PRETORIA NE COMMENCE PAS SÉRIEUSEMENT À DÉMANTELER L'APARTHEID. JE VOUDRAIS VOUS LIRE L'UNE DES CONCLUSIONS DE CE RAPPORT DU COMMONWEALTH:

"NOUS SOMMES CONVAINCUS QUE LE GOUVERNEMENT DE L'AFRIQUE DU SUD S'INQUIÈTE DE L'ADOPTION DE SANCTIONS ÉCONOMIQUES EFFICACES CONTRE LUI. S'IL EN VIENT À LA CONCLUSION QU'IL RESTERA TOUJOURS À L'ABRI DE TELLES MESURES, IL EST PEU PROBABLE QUE LE PROCESSUS DE CHANGEMENT S'ACCÉLÈRE ET ON PEUT PRÉVOIR UNE RECRUESCENCE DE LA VIOLENCE. DANS CES CIRCONSTANCES, LES PERTES DE VIES HUMAINES DEVRAIENT ÊTRE ÉTABLIES EN MILLIONS."

LE CANADA CROIT QUE NOUS DEVONS EXERCER DES PRESSIONS DE PLUS EN PLUS FORTES SUR LE RÉGIME D'APARTHEID EN ENGAGEANT LA COLLABORATION DE TOUTES LES NATIONS; NOUS NOUS RÉJOUISSONS DE L'ENGAGEMENT QUE REFLÈTE LA DÉCLARATION DE L'ASEAN. JE SUIS D'AVIS QUE LES DÉVELOPPEMENTS DANS CETTE RÉGION, ET PLUS PARTICULIÈREMENT EN AFRIQUE DU SUD,